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タウンミーティング記録 未来へつなごうふじみ野市 

 

日 時 令和元年 6月 18日（火）午後 7時～8時 50分 

場 所 元福岡集会所（元福岡自治会） 

参加者数 58人 

 

  

 

主な意見等 

 

自治会長 事前に、住民の方からいただいている質問ですが、イトーヨー

カドーはことし 8月で閉店されますが、跡地はどうなりますか。 

そして、イトーヨーカドーと新日本無線の電波障害がありまし

たが、地デジになっても電波障害の問題が続いているかというこ

とです。 

また、イオン建設に伴う郵便局の位置や、お店がどういう状況

になるのかということを知りたいです。 

それから、高齢者の交通事故が多発しているなか、免許返納を

考えている高齢者もいらっしゃいます。元福岡にもふじみんバス

を走らせていただいていますが、増便ができないかどうか。 

よろしくお願いします。 

 

市 長 イトーヨーカドーの跡地ですが、土地の権利を長谷工コーポレ

ーションがお持ちであることは、多くの皆さんがご承知だと思い

ます。もし、何らかの開発が起こるとすれば市に事前の手続きが

入ってきますが、現段階ではそこまで至っておりません。 

電波障害ですが、イトーヨーカドーやケーブルテレビ会社に確

認しましたが、現在は、イトーヨーカドーからのアンテナでケー
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ブルを引いていることはないそうです。おそらく、地デジに変わ

った時にご自身でアンテナを立てたか、あるいはケーブルテレビ

と契約していらっしゃるのではないでしょうか。今、映っている

ということは、何らかの方法で映っていると思いますので、その

辺をご確認いただければと思います。 

 

参 加 者 ＫＤＤＩさんから連絡があり、アンテナを立ててもらいまし

た。 

 

市 長 アンテナを立ててもらったのですか。いろいろなケースの方が

いらっしゃると思いますが、何らかの対応をされていると思いま

す。 

イオンの建設ですが、今、工事が始まっており、来年の秋ごろ

オープンの予定です。郵便局については、以前は現状のままとい

う話だったのですが、双方の話し合いの中で上福岡郵便局も位置

をずらす計画であるそうです。 

また、ふじみんバスですが、地域の公共交通活性化協議会とい

うものがあり、市が単独でどうするかは決められません。警察や

国土交通省、バス会社、タクシー会社、市民代表の方で検討を進

めさせていただいています。元福岡の地にも便数は少ないですが

運行させていただいています。それを今後どういう風に改善でき

るかということもありますが、ご高齢の方、障害のある方、妊婦

さんなどを対象に、料金の半額を市で補助する「お出かけサポー

トタクシー」を展開しています。ふじみんバスは 5台で運行して

いますが、市内をくまなく便利に周れるかというとなかなかそう

もいきません。それを補完する意味も含めて、お出かけサポート

タクシーを合わせて是非ご利用いただければと思っています。 

 

参 加 者 イオンの工事が始まったということは、ある程度の図面など届

いていると思うのですが。売り場だけではなくて、いろいろな設

備がくるのではと期待しています。どんなものがあるのでしょう

か。 

 

市 長 まず、規模はイオン側の方が 5万 6千平米あります。イトーヨ

ーカドーの約 2倍の大きさになります。店舗棟は 3階建て、駐車

場は 5階建てということになっています。従来の食品売り場など
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の他、約 130店舗の専門店数を予定されているそうです。地元の

商工会等にも出店の案内など既に示されているようです。 

 

参 加 者 スポーツ施設のようなものは入りませんか。 

 

市 長 130店舗ということですので、かなりいろいろなものを構想さ

れていると思いますが、そこまではわかりません。市民のみなさ

んや市でも使えるフリーフロアーのようなものも設けていただ

けるようです。 

 

参 加 者 江川の件について、やはり、平成 29年台風 21号の水害が記憶

に残っています。川越市に監視カメラを 2 台つけてもらいまし

た。1 時間ごとに画像が更新されるそうですが、1 時間ごとだと

大雨で急に水位が上がってくる可能性があると思います。警報

が、あるレベルまでいったら 10 分おき 5 分おきなどの更新にす

るよう、川越市と協議できるのでしょうか。 

 

市 長 江川のカメラですか。どうですか。 

 

職  員 江川の歩道橋についたカメラですが、今川越市ともう少し時間

の間隔を縮めて早くできないかということを協議しています。 

 

参 加 者 災害が起きそうなとき切り替えるなど、お願いします。 

あと、新河岸川の土手が 2メートル以上高いので、新河岸川の

水位が上がれば逆流してきますよね。そうすると当然樋門を閉め

ます。すると内水の行き場所がなくなり、それが結果的にこの間

の水害になりました。 

そのために、ポンプ車を買ったということですが、防災訓練の

時に元福岡だけに使うのではないと言っていた人がおり、不安に

思っていました。それでしたら、元福岡と、給食センターの先に、

大きな排水ポンプをつけて、今は江川に出している水を、幾らか

掛けて樋門の先に出せないものでしょうか。 

 

市 長 支流である江川都市下水路の水を新河岸川の逆流を防ぐため

に樋門を閉めて、こちらからくる内水についてはポンプで送り出

すことが出来れば一番というのが、昔から言われてきた話ですけ
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れども、おそらく何百億掛かるか分からない話です。 

 

参 加 者 さきほどのポンプ車はいかがですか。元福岡専用ですか。 

 

市 長 専用ではありません。 

 

参 加 者 川越市のポンプだけでは足りませんよね。 

 

市 長 川越市の話をしますと、実は寺尾よりももっと違う地区の方

が、水が出るのです。専用とかいうことではなく、対策として今

までなかった訳ですから、購入することで備えました。 

 

参 加 者 水門を 3年後にできたなら、今までの倍流すとおっしゃってい

ました。それができてどんどん流すようにすると、新河岸川の水

位はどれくらい下がるのですか。 

 

市 長 水位が下がるというか、上がるのは相当遅くなります。 

 

参 加 者 シミュレーションしているのではないですか。 

 

市 長 していると思いますが、結局、治水事業は全体の水の量を制御

しながら上手く流していく行為ですから。 

 

参 加 者 一番大事なのは、ここが水没しないことです。 

 

市 長 もちろんです。全国的に降水量が 1 時間に 80～90 ミリという

とてつもないニュース速報が流れたりしますが、この辺りの地域

では信じられない雨量です。あのような雨量が来たら、元福岡に

限らず、市内全域が一時的には処理不能になってしまいます。元

福岡にお住まいの方に被害が及ばない方法論として、私たち、現

在、打てる限りの手を打っているというのが実態でございます。 

 

参 加 者  気温が上がってくると、江川がすごく臭います。今までは屋根

があったので、あまり臭いは気にならなかったのです。川越市と

協議して、何か対策はできませんか。 
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市 長 わかりました。どのような対応をとれるか、川越市とお話しし

ます。 

 

参 加 者 平成 13 年にこちらに引っ越して来ました。この辺はやたら一

方通行が多いのです。みなさん車をお持ちだと思いますが、南古

谷の方から入ってきますと、自分の家になかなかたどり着けませ

ん。もうひとつは寺尾の方から来ますと 4メーターない道路が一

方通行になっていない。すれ違えず危険を伴っています。肝心な

所を一方通行にしてください。 

 

市 長 そのお話の大前提としては、かつて、この地域にお住まいの方

から静粛な住宅街を通り抜ける車が多く、交通について要望があ

ったうえで規制をかけてきた経緯があります。今は、当時と比較

して車の流れが少し変わってきているのかもしれません。 

 

参 加 者 出来ましたら、なんとか善処をお願いします。 

 

市 長 例えばそれに着手した場合でも、交通規制というのは解除する

のは、掛ける時以上に大変なのです。解除するときは沿道の方、

全ての同意が必要な場合もあります。 

 

自治会長  ひとつ、私からご説明させていただきます。イトーヨーカドー

からぶつかって、朝 7時から 9時まで左折ができなくなると。こ

れは、30分短くする、8時半まで左折できないようにするという

ことで、警察に了解していただきました。 

それから、大きなタンクが置いてあって左に曲がれなくなると

いう箇所ですが、それは、昔ここの集会所に町内会の方にお集ま

りいただいて、今のところを左に曲がれるようにしたら 1丁目の

方も暮らしやすいのではないかとここで決議をしたのです。た

だ、そのためには近隣の十数件の一人ずつの同意と押印が必要と

警察から言われました。しかし、全員の押印はいただけなかった

ので暗礁に乗り上げ、私が何回もお伺いしてもダメだったので今

のような状態にせざるを得なかったということでご理解をいた

だくしかないと思います。 

 

参 加 者 朝、粗大ごみの回収の日に電線等を集めている人がいます。去
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年の暮れから何度か環境課へパトロールの依頼をしていました

が、なかなか来ていただけませんでした。しかし、今朝、市の職

員が 2人、ベストを着て自転車でパトロールしていただいたので

お礼申し上げたいと思います。 

ただ回収している方は、電線を切る刃物を持っているのです。

子ども達が登校する時間と重なり、二重・三重の危険をはらんで

いるので、一時だけではなく継続して見守りをお願いします。清

見地区でも出没しているので、元福岡だけでなく、市をあげて廃

品を回収している人への取り締まりを強化してください 

 

市 長 そうですね、この被害は市内全域で発生しているのです。実は、

捕まえて警察に引き渡している事例もあります。粗大の日など

に、環境課以外の応援職員も含めてパトロールを行うのもひとつ

かもしれません。今後、対策にさらに力を入れていきます。 

 

参 加 者 高齢者が使える、大人が健康増進できる公園を、子供用の遊具

のわきにでも作ってほしいです。 

 

市 長 子どもの遊具もそれほど増やせていないのが現状です。苗間み

ほの公園が一番新しく整備したところなのですが、そこにはご要

望の器具に類似したものをつけています。子ども用の遊具も危な

いものは撤去か改修していますが、撤去しても遊具の安全領域が

昔と変わっていて、なかなか元の遊具を設置できないのです。ご

意見は大人の健康づくりに役立てられればいいと思います。 

 

参 加 者 街灯がＬＥＤに替わったというお話がありましたが、防犯カメ

ラは、ふじみ野市はどの程度普及しているのでしょうか。 

 

市 長 防犯カメラについては、それほど普及していません。いくつか

の犯罪被害があった公園に、自動販売機の業者が販売機とセット

で設置し段々増えているという状況はありますが、今のところ市

として増設の計画はありません。 

 

参 加 者 今、犯罪の抑止のため、防犯カメラが非常に役に立っているの

で、あると安全につながるのではと思いました。予算の都合もあ

るかと思いますが、是非、ご検討ください。 
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市 長 確かに犯罪の抑止になると思います。ふじみ野市では、経済産

業省の予算を使い商店街のご協力をいただいて駅周辺に防犯カ

メラ設置したことがあります。元福岡には、今のところそのよう

なカメラはありません。子どもたちの通学路など、一定の基準を

設け、可能な範囲で取り組みを進められればと思います。 

 

参 加 者 イトーヨーカドーは 8月末でなくなりますが、大規模なイオン

タウンができると、若者がどーんと集まり、人口が 2割・3割と

増えると思います。そこでぜひ、上福岡駅に急行・特急が止まる

よう協議してください。また、西口はきれいになりましたが、東

口はなぜできないのでしょうか。 

 

市 長 西口は住宅市街地総合事業という国の事業を取り入れながら

当時やられたようです。 

東口については、私が市長に就任した平成 21 年当時は、手が

付けられないくらい、密集していました。昭和 29 年に都市計画

決定された後、ずっと手付かずなのです。昭和の時代にやってい

ただきたかったなという気持ちはあります。急行・特急止めると

いう話になると、線路が複々線になります。西口の駅前を広げた

時にできなかったのかなとも思います。ハードルは高いですが頑

張ります。 

 

参 加 者 この元福岡の水害対策について、川越市、またこちらもそれぞ

れ専門家が出席した有識者の会議において、課題・対応策が出て

います。それをもとに、元福岡と、有識者、市で話し合いをさせ

ていただいて具体策を講じていかなければ、水害は続くであろう

と思います。27年度に、排水ポンプを 3か所に設置していただい

たのですが、その時の計画より雨量が多くなっています。 

もう一つは、関越自動車道の方に 3 か所の貯水池ができまし

た。これについても我々の地区に有効に活用できるのか疑問で

す。是非ひとつ、よろしくご尽力をお願いしたいと思います。 

 

市 長 ご意見として伺っておきます。 

 

参 加 者 去年の、市主催の防災訓練では、葦原中学校の体育館に周辺の

4地区が集まりました。実際の避難の際にはこの人数が集まった
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際に、どうやって・何人寝られるのか、そういうのを知りたいで

す。 

今年 11月 10日に市の防災訓練があると聞いています。その時

には、去年と同じ内容ではなくて、具体的な配置などをぜひ検討

してほしいと思います。 

 

市 長 万が一、大規模災害が起きた時には、市の職員が避難所の運営

についてすべて指示するということはありません。それと、何名

の方がそこに寝るのかということも、実際にどういう被害になる

のか、曜日や時間帯などによっても違いますので、想定はありま

せん。 

避難所運営についても、当然、職員の割り振りはしていますが、

地域の方の力なくしては困難と考えますので、できるだけ地域の

方で運営をしていただくよう、ご協力をお願いします。 

 


